



## COLUMNAS DE 15 DE DICIEMBRE 2020



### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Les urgen apoyos, no una medalla

Hace 21 mil muertos de covid (el 5 de noviembre sumaban 93 mil 228, hoy pasan de 114 mil), el director de Epidemiología de la Secretaría de Salud, José Luis Alomía, informó que mil 884 “profesionales de la salud” habían fallecido y otros 140 mil 196 estaban infectados.

Dado que por esa causa México tiene la mayor tasa de letalidad del mundo (nueve de cada cien enfermos no sobreviven), al menos mil 200 médicos, enfermeras, químicos, técnicos, laboratoristas, personal de limpieza y camilleros forman ya parte de la trágica estadística.

Habitualmente deficientes, las condiciones que privan en clínicas y hospitales públicos explican, pero solo en parte, tantas bajas, pero sin duda incide también la insuficiencia generalizada de equipos de protección para quienes tratan pacientes y corren el riesgo de infectarse. Por eso no admite discusión que se les vea como héroes.

Lo que desconcierta es que el Senado resolviera “distinguirlos” con la medalla Belisario Domínguez, reconocimiento por demás impersonal porque ninguno, entre decenas de miles que atienden la pandemia, siquiera tocará esa presea.

Integrantes de la que algunos llaman “cámara alta”, los senadores representan a las entidades federativas, pero nunca procuraron que el Poder Ejecutivo federal y los gobiernos de sus estados hicieran lo conducente para que el personal que trata de mitigar la peste recibiera los apoyos que debió tener desde un principio, tanto en aditamentos de seguridad sanitaria como en salarios y prestaciones acordes con su hazañosa responsabilidad.

Para vergüenza de las autoridades a cargo de la desastrosa “estrategia” contra la pandemia y de los oportunistas senadores, abundan testimonios públicos de que lo más importante para el personal implicado es que se contenga la conducta irresponsable de amplios sectores sociales que se desplazan por todos lados como si no se viviera una emergencia, y que reprochan la crasa inutilidad del *mariscal* Hugo López-Gatell y la negligente negativa del presidente López Obrador a servir de ejemplo en el conveniente uso del cubrebocas.

El mandatario volvió a equivocarse ayer al reafirmar “*mi confianza en la gente* cuando se hacen llamados a que nos cuidemos”, y apoyar este dicho en la ausencia de tumultos en La Villa el pasado fin de semana. “¿Qué se está *demonstrando*? Que *la gente actúa de manera responsable*, hay que tenerle confianza...”. Yerra, porque para contener la propagación de la enfermedad se requieren acciones de gobierno tan disuasivas como las que aplicó Claudia Sheinbaum quien, *con efectivos de la Guardia Nacional y la policía preventiva*, impidió el acceso de millones de fieles a la Basílica de Guadalupe. Desatados los demonios en vísperas del invierno que propicia las influencias, desactivado el “semáforo sanitario” que se volvió ridículo y sin esperanza de que el *Poder de los Poderes* rectifique un ápice, lo único efectivo contra la pandemia, inclusive para el personal médico, sigue siendo el *sálvese quien pueda*.

### COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

*No sé para el Presidente, pero sí para el país*

*Al crecer, en la vida, podemos ganar mucho, pero perder más.*

Florestán

Estos son días difíciles para el país, no sé si para el Presidente también, cuando se suman graves conflictos estructurales.

Inicio con el peor, con esa realidad que desmiente al discurso oficial: la pandemia de covid-19, hoy fuera de control, al alza en niveles no vistos, con hospitales saturados y con escasez de camas con ventilador y al borde del colapso sanitario.

Luego la consecuencia: la peor crisis económica que nos llevará, si no se sale de las manos el rebrote, por lo menos hasta 2023 el volver a los niveles del primer trimestre de 2018. Y eso si se cumplen las optimistas previsiones oficiales de crecer 4.5 por ciento en 2021 y otro tanto en 2022.

De ahí paso a la iniciativa oficial de reformar la Ley del Banco de México para abrir la puerta a dólares de origen oscuro; el riesgo para las reservas, más de 194 mil tentadores millones de dólares, y el golpe a su autonomía, aprobada el miércoles en el Senado y que llevó a la Asociación Mexicana de Bancos a reaccionar hasta el domingo con un débil comunicado contra esas modificaciones que los diputados sacarán hoy sin tocarle una coma.

Agrego el duro reclamo del Departamento de Justicia de EU por la reforma a la ley que controla, y me parece bien, a las agencias extranjeras, con dedicatoria a la DEA, que tendrá rebote.

Y en medio de todo, la anunciada renuncia de Martha Bárcena a la embajada en Washington, un pleito con la cancillería que terminó perdiendo, pero con el mensaje de que había recomendado a López Obrador felicitar a Joe Biden pues no había duda de su triunfo, en lo que no le hicieron caso. Igual tras la jornada de ayer, lo hará ya.

Son días difíciles para el país aunque, por las expresiones del Presidente, para él no.

Pero lo serán si todo esto se concatena, se encadena, se liga, eslabona, enlaza, une, vincula, articula, fusiona, engrana, empalma, junta, se agrava; aportaciones, éstas, para el nuevo diccionario presidencial. RETALES

1. DISPOSICIONES. De los 29 mil 332 millones de pesos que pasaron de Fondos y Fideicomisos a la Tesorería de la Federación, ni uno fue para medicinas, equipos médicos ni bonos para el personal sanitario: 22 mil 707 millones para un programa financiero de apoyo a medianas empresas y el resto a pagar deudas de fideicomisos;

2. CAÍDOS. México tiene el récord mundial de muertes de personal sanitario, 2 mil 179, y de contagiados, más de 150 mil, lo que habla de insuficiencia y/o mala calidad de los equipos sanitarios de protección. Pero primero van los programas sociales; y

3. COMIDA. El jueves, el Presidente comió con los integrantes del Consejo Mexicano de Negocios, aquellos de la *mafia del poder*, entre ellos algunos hoy *arrepentidos*. Según dos versiones, salieron como llegaron, pero comidos. Nadie le llevó la contra, claro

- Financiero: Estrictamente Personal / [López Obrador, tras Calderón](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
- Financiero: La Feria / [Sabines, representante de AMLO en Orlando](#) / Salvador Camarena (p.35)
- Universal: Retrato Hereje / [Biden y los reacomodos aquí](#) / Roberto Rock (p.10)
- Universal: Serpientes y Escaleras / [Las razones de Martha](#) / Salvador García Soto (p.11)
- Universal: Historias de Reportero / [FGR cabildea orden de aprehensión contra Felipe Calderón](#) / Carlos Loret de Mola (PP-2)
- Universal: [Manifiesto Nacional por una democracia paritaria y libre de violencia de género](#) / Carla Humphrey (p.12)
- Universal: [IFE-INE: treinta años](#) / José Woldenberg (p.13)
- Universal: Espectro / [Lo que sigue: los datos de tu celular y los tuyos, en manos de la delincuencia](#) / Javier Tejado (p.22)
- Financiero: La Cuarta Transformación / [Grupo de los 10 y CMN quieren contrapeso a AMLO](#) / Darío Celis (PP-6)
- Universal: En Tercera Persona / [La rebelión de los laboratoristas](#) / Héctor de Mauleón (p.5)
- Milenio: Día con Día / [Oscuro y largo invierno](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- Excélsior: Bitácora del Director / [Es pura y simple lucha por el poder](#) / Pascal Beltrán del Río (p.2)
- Milenio: Duda Razonable / [López Obrador y Michael Jordán](#) / Carlos Puig (PP-2)
- Reforma: [Templo Mayor](#) (p.14)
- Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)
- Universal: [Kiosko](#) (p.23)
- Milenio: [Trascendió](#) (p.2)
- Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)
- Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)
- Financiero: [Confidencial](#) (p.29)
- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

### AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Coalición electoral opositora a MORENA se posiciona en Baja California*
- *Con la operación de Eduardo Bernal, se pone en el ánimo de la sociedad de BJC*
- *Dirigencias estatales trabajan de la mano con objetivos claros*
- *Jorge Hank es el personaje con mayor posicionamiento*
- *Antonio Vázquez, coordinador de Comunicación de Fuerza por México*
- *Señala Isidro Pastor a miembros de JUCOPO como “paleros” de Higinio Martínez*
- *Presentó CODHEM 4o Informe sobre Situación Penitenciaria*
- *Se suma Asociación EXATEC, Toluca, a la Junta de Asistencia Privada*
- *Condolencias al diputado Miguel Sámano*

La operación política de diversos personajes con experiencia, como el mexiquense Eduardo Bernal Martínez, colocó en el ánimo de la sociedad y de la clase partidista de Baja California la posible coalición electoral entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI); Revolución Democrática (PRD); Acción Nacional (PAN); el partido local (PBC) y Encuentro Social (PES), para las diversas elecciones que se desarrollarán el próximo año, la más importante, la Gubernatura.

Desde el nombramiento de Eduardo Bernal, como delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, se dio seguimiento en este espacio de las acciones que inició en aquella entidad, pues desde el inicio dejó en claro que era necesario apostar por una coalición de todos los partidos de oposición y organizaciones sociales interesadas en cambiar el rumbo de Baja California.

Hace un par de días, los dirigentes estatales de los partidos PAN, PRI, PRD, PBC y PES, dirigieron una carta a sus respectivos presidentes nacionales de los partidos en la Ciudad de México, para informarles que están trabajando conjuntamente por una agenda pública común, que represente y exprese las causas de la sociedad bajacaliforniana en torno a cuatro ejes fundamentales:

- 1.- Gobernabilidad Democrática
- 2.- Seguridad y Justicia
- 3.- Nueva Política Social, y
- 4.- Reactivación de la Economía Estatal

En la misiva señalaron que “los trabajos de la coalición continúan mediante la instalación de mesas técnicas que valorarán la ruta más viable para el registro de esta ante la autoridad electoral”.

Además, notificaron que “se realizará una encuesta para determinar a los perfiles mejor posicionados a la Gubernatura, diputaciones y ayuntamientos, quienes habrán de participar en la etapa de precampaña”.

Por otro lado, los dirigentes estatales de dichos partidos, enviaron una solicitud a los Comités Nacionales, para que los ocho distritos electorales federales de Baja California sean incluidos en la coalición nacional.

Bajo este contexto, en las últimas horas se dieron a conocer dos encuestas públicas, la de Massive Caller establece que si hoy fuera la elección de Gobernador, el triunfador sería el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), con 39.5 por ciento de la intención del voto; seguido por la coalición del PRI-PAN y PRD con 27.5 por ciento.

Sin embargo, PES aparece con tres por ciento; otras opciones, con ocho por ciento y un 18.8 por ciento no señalo opción alguna.

Cuando se preguntó a los habitantes quién creen que debería ser el candidato de la coalición a Gobernador, el 35.1 por ciento señaló al empresario Jorge Hank Rhon; 21.6 por ciento a Gustavo Sánchez y 17.6 por ciento a Óscar Vega Marín.

“Campaigns and Elections” (C&E) dio a conocer un flash polls que coloca a MORENA con 40 por ciento de la intención del voto; seguido por los partidos de coalición (PRI, PAN, PRD, PES, PBC), con 37 por ciento.

Aunado a lo anterior, refirió que 49 por ciento de los consultados se inclina porque Hank Rhon sea el abanderado a la Gubernatura en 2021, seguido por Gustavo Sánchez, con 17 por ciento.

Interesante.

#### Atajos

**Por la izquierda:** Quien asumió como coordinador de prensa estatal del Partido Fuerza por México, es Antonio Vázquez León, quien se desempeñó como Coordinador de Comunicación Social de Talleres Gráficos de México, la empresa pública que fue la responsable de imprimir las boletas electorales del pasado proceso electoral federal. A él se le ubica en el Estado de México por ser el brazo derecho de Héctor González Escobar, en el PRI estatal, durante la presidencia de Isidro Pastor, aunque su cercanía laboral y afectiva viene de tiempo atrás.

Sin duda mucho tendrá que aplicar lo que aprendió de su mentor para mantener una sana relación con los medios de comunicación. Tarea que se ve complicada dada la discreta trayectoria del líder estatal de esta fuerza política.

**Por la izquierda2:** Isidro Pastor Medrano, Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Encuentro Solidario (PES) en el Estado de México, retó a debatir a los integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso mexiquense, en torno a la presentación de la reforma constitucional y el marco legal de la entidad.

“Es grave que en la Junta de Coordinación Política parezcan paleros de Higinio Martínez. Mauricio Valdés trabajando con Higinio Martínez, para presentar una reforma en procesos electorales, como que no cuadra”, aseguó.

Luego de encabezar en Chalco y Nezahualcóyotl sesiones informativas con delegados del partido y aspirantes a precandidatos a diputados federales del PES, Pastor Medrano subrayó que “están disfrazando una mesa política: la mesa política es que respeten la ley, que cumplan lo que la ley establece para que construyamos en beneficio del estado”.

**Por el centro:** La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM) emitió su Cuarto Informe Especial sobre el Sistema Penitenciario, esta vez enfocado a la situación que enfrentan las mujeres privadas de libertad en la infraestructura carcelaria estatal, señalando las problemáticas que obstaculizan la defensa efectiva de sus derechos fundamentales, los avances y las medidas que permitan garantizarlos.

El Informe, resultado del estudio realizado de enero a noviembre de 2020 por la Visitaduría General de Supervisión Penitenciaria de la Codhem, indica que 95% de los lugares destinados a las reclusas carecen de diseño ex profeso para atender sus necesidades prioritarias, lo que configura una situación permanente de discriminación.

Señala como principales problemas la sobrepoblación y el hacinamiento; la carencia de instalaciones y servicios para una estancia digna; déficit de personal penitenciario y ausencia de condiciones para atender las necesidades básicas de mujeres embarazadas y de las niñas y niños que están con sus madres en reclusión, situaciones contrarias a las normas nacionales e internacionales, pactos, convenciones y tratados internacionales de derechos humanos.

**Por la derecha:** Jaime López, presidente de la Asociación de ex alumnos del Tecnológico de Monterrey, (EXATEC), Valle de Toluca, firmó un convenio de colaboración con la Junta de Asistencia Privada (JAPEM), con la finalidad de seguir tocando puertas, y hacer posible aportar conocimiento para construir mejores esquemas de vida.

Jaime López señaló que el convenio reside en la acción continua de coadyuvar, porque la unión más que un fin es un proceso cotidiano.

El político panista subrayó que ante la fragilidad de la vida es importante sembrar grandes oportunidades para cosechar posibilidades y este es uno de esos días donde la sociedad crece al conseguirse una alianza coyuntural.

Agregó que el convenio lo alimentan nobles actos y lo impulsan proyectos viables, por ello la alianza de diversas instituciones se traducirá en el bienestar de las personas en condiciones de vulnerabilidad.

**Expreso mis sentidas condolencias a mi amigo el diputado Miguel Sámano Peralta, coordinador de los diputados locales del PRI, por la irreparable pérdida de su hermano; Gabriel.**

**Hago pública mi solidaridad y deseo pronta resignación para sus familias.**

#QEPD

## COLUMNA COMENTARIOS

### AUTOR LUIS NOVELO

#### DIARIO DE MÉXICO

Pastor

**Isidro Pastor Medrano** es un viejo lobo de mar, pero en su camino político ha generado enconos y también simpatías. En el PRI fue polémico, pero también obtuvo muchos triunfos, e incluso ha dicho que fue el maestro de las últimas generaciones de políticos que ahora gobiernan en el Estado de México. Y ahora le revivieron la denuncia, por las supuestas irregularidades cometidas en el año 2017, cuando buscaba ser candidato independiente y supuestamente habría utilizado documentos falsos ante las autoridades electorales, para que votaran hasta difuntos. En entrevista telefónica, el ahora líder del Partido Encuentro Solidario en el Edomex, nos comentó que revivir esa denuncia es un desquite político y es lógico que hagan eso cuando ven que regresa con fuerza, porque es una persona que tiene presencia en el estado y que de alguna manera ha creado polémica cada vez que se presenta y eso les preocupa a muchos, sobre todo a **Higinio Martínez**, quien aseguró **Isidro Pastor**, no será candidato a la gubernatura por Morena, porque entregó la elección al PRI, a pesar de que **Delfina Gómez** fue la ganadora, pero advirtió que el que se ríe se lleva. El líder del PES aseguró que él no está evadiendo a la justicia, pero se pregunta ¿Por qué para proceder dejaron pasar casi 3 años?, cuando me dijeron en ese entonces que no había nada. El líder del PES aseguró que está dispuesto a presentarse, porque nada debe y que nuevamente lo quieren espantar, porque no les gustan sus declaraciones y reiteró que es aliado de **López Obrador**, pero no de Morena... El Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México informó que habilitará el periodo vacacional del 14 de diciembre de este año, al martes 5 de enero de 2021 para llevar a cabo actos de fiscalización contemplados en el Programa Anual de Auditorías y aquellos ordenados por decreto; es decir, mantendrá exclusivamente sus actividades de auditoría, ya que tiene “la facultad de habilitar los días y horas inhábiles, cuando hubiere causa urgente que lo exija.

## COLUMNA SE COMENTA

### DIARIO MILENIO

QUE el clima invernal no enfría los ánimos en la tremenda grilla que ya es parte del folclor estatal. Y si bien hay algunos rostros nuevos, en general la mayoría de “aspirinas” ya están muy vistos (y vistas, para

estar a tono con los tiempos de equidad) Por cierto, ayer se tambaleaba el principio político de la paridad de género en pleno debate en el Tribunal Superior del Poder Judicial de la federación, y muchas mexiquenses se comían las uñas mientras muchos se relamían los bigotes, pues esa será una arista que dará sorpresas en las candidaturas próximas a definirse.

QUE mientras son peras o manzanas, varios hacen su luchita por figurar aunque sea un poco en el escenario político estatal. Pero hay algunos viejos conocidos que de plano causan ternurita, como el actuario Ernesto Monroy Yurrieta, quien junto con un cartucho más quemado (el añejo ex aspirante a diputado local panista Pedro Gómez), escudados en la representante de una fundación, citaron a desairada conferencia de prensa para hacer un “pronunciamento ciudadano para convocar a expertos e implementar políticas públicas que hagan de Toluca un espacio de equidad de género real”.

Es decir, pecan de lo que critican: que un tema tan delicado y urgente de resolver como es el respeto a las mujeres y su derecho a vivir sin violencia, sea utilizado como pretexto político, con una “propuesta” que palidece ante las verdaderas manifestaciones y exigencias que, más legítimas, han aparecido en las calles especialmente este año.

QUE “en todos lados se cuecen habas”, aunque algunas ya no se cuecen al primer hervor. Por el lado tricolor, el que se apunta para regresar a levantar el dedo en la cámara local es Gustavo Cárdenas Monroy, que suspira por la candidatura a diputado por Ixtlahuaca; mientras que la ex alcaldesa de Aculco, Aurora González Ledezma, tiene la mira puesta en la curul correspondiente a Atlacomulco... Vienen, en estos días gélidos, más cartitas a Santaclós.

## COLUMNA ANÓTELO DIGITALMX

¡Anótelo!.. Distrito local de Jilotepec, priistas y ex priistas lo disputarán para elecciones  
*¡Anótelo!.. Arturo Montiel Rojas tenía razón, hay que lavarse las manos continuamente... Aurora González, Ricardo Aguilar, Edgar Castillo, Rafael Osornio y Leticia Zepeda van por el distrito 14... Maratónica sesión de los diputados... Garantiza Alfredo Barrera sanciones ejemplares contra acosadores en la UAEMex...*

Tuvieron que pasar muchos años para que la ciencia le diera la razón al **exgobernador Arturo Montiel Rojas**, famoso porque luego de sus multitudinarios eventos le daba por saludar de mano, abrazo a todo mundo y en ocasiones eran mil o más personas. Pero al llegar a su camioneta o a su oficina, lo primero que hacía era lavarse las manos con alcohol. “no mano, si tú supieras cuántos virus tiene la gente en las manos, te espantarías”, decía a quien le preguntaba el porqué de ese comportamiento, que muchos lo veían mal. Ahora hay que andar con el **gel antibacterial** siempre a la mano y el cubrebocas. Cómo han cambiado las cosas en este país, lo que antes era motivo de crítica ahora es común.

\*\*\*\*\*

El distrito local electoral con cabecera en **Jilotepec** estará muy peleado y será interesante la contienda por el voto. Interesante porque los hermanos **Ricardo Aguilar Castillo** y **Edgar Castillo Martínez** quieren ocupar ese espacio para Edgar o bien para uno de sus allegados y desde ahora están presionando para que así sea. Pero en el PRI disputarán la postulación con la expresidenta municipal de Aculco y exsecretaria de Turismo, **Aurora González Ledezma**, que ha encontrado buen eco en los municipios que integran el distrito.

La cosa se pone mejor cuando nos enteramos que el “charro”, **Rafael Osornio Sánchez**, el ex **Golden Boy**, será candidato del **Verde Ecologista** en ese distrito, quien conoce las entrañas electorales. Por si fuera poco, por el lado del **PAN** postularán a **Leticia Zepeda Martínez**, presidenta municipal de **Chapa de Mota**, una de las pocas alcaldesas que se reeligieron. Es uno de los distritos federales que para las elecciones 2021 estará muy cerrado.

\*\*\*\*\*

La idea de regresar a clase en enero, en las entidades que estén en semáforo amarillo o verde, anunciada por el secretario de Educación, **Esteban Moctezuma Barragán**, no ha encontrado buen eco ni en los padres de familia ni en los maestros. Todos piensan que es mejor regresar al ciclo escolar presencial cuando todo el país esté en verde. **José Manuel Uribe Navarrete**, secretario general del **Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México**, se pronunció por el retorno cuando estemos en verde. Adicionalmente, dice, deben establecerse mecanismos para proteger la salud de los profesores, alumnos, personal administrativo y padres de familia. Poca cosa...

\*\*\*\*\*

Los **diputados de la LX Legislatura** tendrán mucho trabajo este día. Deben sacar el Presupuesto, porque, aunque legalmente todavía podrían hacerlo hasta el 18, seguramente quieren adelantarse ante la emergencia sanitaria. Tienen también la propuesta de la **Junta de Coordinación Política**, que presiden **Maurilio Hernández González**, para modificar disposiciones de la **Ley de la Universidad Autónoma del Estado de México**, relacionadas con las funciones de la Contraloría Universitaria; tienen también la aprobación de la Ley de Turismo Sustentable; la Ley de Amnistía; la Ley de víctimas. En total son 26 puntos los que deben desahogar. Todo indica que será una jornada maratónica.

\*\*\*\*\*

La regidora **Paola Jiménez Hernández** propuso al interior del cabildo toluqueño extender la validez de las licencias de funcionamiento 2020 hasta el 31 de diciembre de 2021, con el propósito de apoyar al comercio para que no cierren sus negocios y para que sigan generando empleos. No hay que olvidar que

durante varios meses estuvieron cerrados y ahora con la restricción de horarios, nuevamente les pegará. Parece pertinente la propuesta, ojalá y encuentre eco en los demás integrantes del cabildo para que apoyen a un sector que ha sido muy lastimado por la pandemia por **Covid-19**.

\*\*\*\*\*

La **Universidad Autónoma del Estado de México** endurece las acciones para prevenir, atender y sancionar cualquier tipo de violencia contra la mujer en el seno de la institución. El rector **Alfredo Barrera Baca** ha sido muy puntual al promover la reforma al estatuto universitario contra hostigadores y acosadores sexuales, como un compromiso efectivo con la comunidad de la **UAEMex** al otorgar certeza jurídica a los universitarios. Hoy, hay garantía de que acoso sexual, hostigamiento sexual, bullying, cyberbullying, cosificación, mobbing, violencia de género, violencia digital, violencia física, violencia psicológica, violencia sexual, y discriminación, por cualquier motivo, serán sancionados con dureza



Síntesis Informativa  
www.panedomex.org

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370  
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!